

# Der Französischunterricht an unserer Schule

---

## ***Klasse 5***

Im einstündigen Brückenkurs haben die Schüler\_innen die Möglichkeit, ihr Grundschulfranzösisch zu erhalten/auszubauen. Dieses Angebot ist freiwillig, die Wahl ist jedoch für ein Schuljahr verpflichtend (d.h. diese Schüler\_innen haben 1 Stunde mehr Unterricht pro Woche).

## ***Klasse 6***

Wer seine Französischkenntnisse nach der 5. Klasse weiter vertiefen möchte, kann ab der 6. Klasse das Fach Französisch wählen (2 zusätzliche Stunden pro Woche). Um Französisch bis zur 10. Klasse (als Wahlpflichtfach) lernen zu können, **muss** das Fach bereits ab Klasse 6 belegt werden. Am Ende der 6. Klasse besteht die letzte Möglichkeit, Französisch abzuwählen, um daraufhin Technik oder AES zu wählen. Die Französischnote ist hier noch nicht versetzungsrelevant!

## ***Klasse 7-10 (Wahlpflichtfach)***

Nach dem Einstiegsjahr in Klasse 6 wird Französisch nun als Kernfach dreistündig unterrichtet. In der 10. Klasse steht dann eine mündliche bzw. (ab dem Schuljahr 2020/2021) eine schriftliche Prüfung an.

## ***Parisfahrt (On va à Paris)***

Alle zwei Jahre haben die Acht- und Neuntklässler\_innen, die Französisch lernen, die Möglichkeit, drei Tage lang die französische Hauptstadt zu erkunden! Die aktuellen Termine werden frühzeitig bekanntgegeben.

## ***Austausch (Unsere Partnerschule)***

Seit Anfang des Schuljahres 2016/2017 besteht die **Partnerschaft zum „collège Hans Arp“** in Straßburg!

In diesem Schuljahr (2018\_19) sind **alle Französischklassen in Kontakt** zu deutschlernenden Französischklassen der Deutschlehrerin Veronique Porquet des Collège Hans Arp in Straßburg-Elsau! Es sind dementsprechend einige Projekte geplant – siehe Link „Austausch“.

## **Rückblick auf das Schuljahr 2017\_18**

Die Neuntklässler\_innen (Schuljahr 2017/2018) waren schon einen Tag dort zu Besuch und ihre Partner\_innen aus der 3e waren im Herbst 2017 zu Gast in Lahr. Auch die Siebtklässler\_innen (Schuljahr 2017/2018) waren bereits in Straßburg und wurden an unserer Schule von den Schüler\_innen der 5e besucht. Im April 2018 trafen sich die deutschen und französischen Neuntklässler\_innen zu einem Ausflug ins Mercedes-Benz-Museum Stuttgart. Heidelberg war im Juni 2018 das Ziel der Drittortbegegnung der Siebtklässler\_innen. In Zukunft nehmen alle Schüler\_innen, die Französisch lernen, am Austausch ab Klasse 7 teil, der in jedem Schuljahr gemeinsame, auch mehrtägige Unternehmungen vorsieht.